
ПРОТОКОЛ 

отчетной конференции клуба радиолюбителей-авиаторов «Пятый Океан» 

 

25 августа 2024 г. 

12:00 МСК 

Присутствуют интерактивно в Skype: 

- Антонов Д.А. R9OCP; 

- Бородин В.Н. RV3YR;  

- Власов В.В. RN3YN; 

- Гетьман И.В. EU1EU; 

- Долбенко Г.А. RA6ADQ; 

- Курдемов А.В. R2ALE; 

- Ефремов В.Л. UA3RA; 

- Васин А.И. UA3YPS. 

 

Уважаемые друзья, коллеги - участники Конференции! 

 

Немногим больше года прошло с нашей последней отчетно-выборной конференции. В 

последние годы проведение конференции в очной форме, как мы это делали ранее, стали 

невозможны, по крайней мере, в Брянске. Обстоятельства эти всем известны, поэтому не 

будем на них останавливаться. Как показала практика в этом году, отдельные вопросы, 

требующие безотлагательного решения, можно принимать и формате анкетного листа (путем 

опроса), т.е заочного голосования. Сегодня мы вновь проводим Конференцию в 

интерактивном формате. 

Хочу поблагодарить всех одноклубников, кто принял участие в заочном голосовании и 

прислал анкеты, а также всех участников сегодняшней интерактивной Конференции за то, 

что нашли возможность принять в ней участие.  

Наш клуб был образован 4 апреля 1992 года с целью объединения радиолюбителей-

авиаторов. Сегодня, помимо объединения радиолюбителей-авиаторов, клуб активно 

занимается пропагандой истории и традиций авиации, помогает молодежным коллективным 

радиостанциям, ветеранам, поддерживает дружеские отношения с другими 

радиолюбительскими общественными организациями, организует клубные соревнования и 

дни активности, организует работу специальными позывными сигналами, посвященными 

памятным и юбилейным датам, учреждает и выдает радиолюбительские дипломы на 

авиационно-патриотическую тематику, награждает памятными дипломами, сертификатами и 

знаками ветеранов, юбиляров и активистов клуба. 

За истекший период состав Совета клуба не изменился и продолжает работать в полном 

составе: 

- Антонов Д.А. R9OCP; 

- Бинчев В.Г. RA2FU; 

- Бородин В.Н. RV3YR;  

- Власов В.В. RN3YN; 

- Гетьман И.В. EU1EU; 

- Дергоусов И.Е. R9VE; 

- Долбенко Г.А. RA6ADQ; 

- Курдемов А.В. R2ALE; 

- Смирнов С.В. RK3BJ; 

- Снежневский А.В. R2DYN; 

- Трунов Р.А. RU3KO. 

 

Приступаем к работе Конференции и для этого предлагаю избрать рабочий президиум, 

утвердить повестку работы Конференции и ее регламент. 

Рабочий президиум предлагаю избрать в количестве 2-х человек: 

председательствующего (ведущего) RN3YN и секретаря в лице председателя счетной 

комиссии RV3YR, утвержденной Советом. 



Голосование: ЗА - 8 

ПРОТИВ - 0 

ВОЗДЕРЖАЛИСЬ - 0 

 

Действующим Советом клуба в анкетах для голосования была предложена 

повестка дня отчетно-выборной Конференции, а так же регламент: 

*  Отчетный доклад Президента клуба по итогам работы Совета – до 25 минут. 

*  Доклад казначея клуба о расходовании финансовых средств за истекший период – до 

10 минут. 

*  Выступление в прениях – до 5 минут. 

* Утверждение результатов голосования по анкетам, поступившим в комиссию до 

20.08.2024 г.. 

*  О членских взносах на 2025 год. 

*  Разное. 

Дополнительно к регламенту предлагается провести Конференции в течение 2 часов без 

перерыва. 

 

Возражений и дополнений не поступило. 

 

Прошу Председателя счетной комиссии Бородина В.Н. RV3YR озвучить количество 

одноклубников, принявших участие в заочном голосовании согласно поступившим анкетам, а 

также результаты заочного голосования по данному вопросу из протокола счетной комиссии. 

 

Слово Бородину В.Н. RV3YR: озвучил результаты голосования по данному вопросу – в 

анкетном голосовании приняли участие и проголосовали 72 одноклубника, в том числе, 69 

голосовали «за», 2 – «против». 1 – не выразил своего мнения по данному вопросу. 

 

Власов В.В. Предлагаю данную повестку дня и регламент утвердить всем 

присутствующим с учетом результатов анкетного голосования. 

Голосование: ЗА - 69 

ПРОТИВ - 2 

ВОЗДЕРЖАЛИСЬ - 1 

 

Продолжаем работу Конференции. 

До начала конференции для участия в прениях записались Гетьман И.В. EU1EU и Курдемов 

А.В. R2ALE. Прошу всех желающих выступить в прениях – записаться у секретаря 

Конференции. 

 

По первому вопросу повестки слово для доклада представляется Президенту клуба 

Власову В.В. RN3YN 

 

Отчетный доклад Президента. 

 

Сегодня в списочном составе клуба числится 646 индивидуальных и коллективных 

станций, в том числе, в отчетном периоде было принято в клуб 10 человек. 

 Из них действующих членов клуба, тех, кто уплатил членские взносы, либо 

освобожден от него решением Совета и реально состоит в клубе, участвуя в его 

мероприятиях – 206 радиолюбителей-авиаторов, в том числе, 34 Почетных члена клуба (6 из 

них SK). Как видно из приведенной статистики количество действующих членов клуба 

уменьшилось на 40 человек. По своей инициативе, уведомив об этом Совет клубы, вышли из 

клуба два человека, их личные интересы не совпали с интересами клуба. Остальная часть из 

выбывших участников - это члены клуба, по разным причинам не уплатившие членские 

взносы за 2024 год и утратившие связь с клубом. 

 Отдельную часть составляют одноклубники, ушедшие в мир иной (SK!). Сегодня нам 

известно о 114 наших одноклубниках, умерших за время существования клуба.  Но эти 



данные не объективны, поскольку о судьбах многих наших одноклубниках нам ничего не 

известна, с ними полностью утрачена связь. 

 

Память о тех, кто внес большой вклад в создание и становление клуба, - наших 

коллегах, принимавших самое активное участие в жизни клуба: и которых мы будем 

всегда помнить, прошу участников Конференции почтить минутой молчания. 

 

Объявлена Минута молчания. 

 

В своем докладе хочу подвести краткие итоги работы Совета клуба за отчетный 

период с момента проведения отчетно-выборной Конференции 27 июля 2023 года по 

настоящее время.  Остальное дополнят члены Совета и выступающие в прениях.  

В отчетном периоде, практически все задачи, которые были запланированы Советом, 

выполнены и продолжают выполняться.   

Основной задачей и направлением деятельности клуба остается  пропаганда авиации в 

радиолюбительском сообществе и объединение радиолюбителей-авиаторов.  

Основу деятельности клуба составляет  проведение дней активности, в том числе, с 

получением специальных позывных сигналов; проведение клубных соревнований с выдачей 

сертификатов, призов и наград; организация и проведение экспедиций по клубным 

программам; прием в клуб новых членов, организация «круглых столов» и изготовление 

информационных рассылок с целью доведения информации о деятельности клуба до всех 

членов клуба и иных радиолюбителей, проявляющих интерес к нашим программам; 

взаимодействие с радиолюбительскими клубами и общественными организациями. 

Коротко остановлюсь на том, что было сделано за отчетный период. 

На первом заседании Совета после отчетно-выборной Конференции 2023 года, Совет 

рассмотрел все предложения, поступившие в адрес Конференции от членов клуба в анкетах 

заочного голосования. Практически все предложения от членов клуба были учтены в работе 

Совета клуба при подготовке и проведении мероприятий. 

Завершая 2023 год, были организованы и проведены такие значимые мероприятия как: 

- Дни активности, посвященные 90-летию Воздушного флота России. Был получен 

специальный позывной R90WFR (Управляющий оператор RN3YN) мероприятие проведено 

при. совместном участии с СРВС. 

- Дни активности, посвященные 75-летию Дню Армейской авиации России Был 

получен специальный позывной R75AAR (Управляющий оператор RU3KO). 

- Дни активности, посвященные 65-й годовщине образования музея ВВС в Монино. 

Был получен позывной сигнал временного использования RA65MM. (Управляющий 

оператор Воронин Д.Ю. RA5DU). 

В конце 2023 года Советом был подготовлены предложения и утвержден план 

мероприятий на 2024 год. В него вошли значимые события и даты в истории авиации страны 

и клуба.  

В текущем году запланировано провести 36 мероприятий, в том числе, по инициативе 

и при активном участии наших одноклубников из Сербии и Греции.  Все мероприятия 

проводятся в соответствии с утвержденным Планом на 2024 год. 

О проведении отдельных мероприятий хочется сказать более подробно. 

- В феврале 2024 годы мы провели дни активности ко Дню памяти воинов-

интернационалистов - 35 лет со дня вывода советских войск из Республики Афганистан 

(1989) Диплом «В небе Шурави». Многие наши одноклубники, исполнявшие свой 

интернациональный долг в Республике Афганистан, по решению Совета клуба были 

награждены памятными медалями. По ходатайству Президента клуба такими же памятными 

медалями были награждены 10 летчиков-интернационалистов Брянской общественной 

организации им. Дважды Героя Советского Союза Павла Михайловича Камозина. 

- Также в феврале 2024 года мы провели Дни активности, в поддержку летчиков ВКС 

России, принимающих участие в СВО. Был подготовлен новый диплом «Мы Победим! 

Победа будет за нами!». Мероприятие проводилось совместно с СРВС. По решению Совета 

клуба было изготовлено 100 дипломов, которые были направлены через Министерство 



Обороны России для передачи в знак нашего уважения и поддержки летчикам, участвующим 

в СВО и находящимся на передовой.  

- В рамках взаимодействия и продолжения сотрудничества с Московским 

Суворовским училищем Министерства обороны РФ в июне текущего года мы провели дни 

активности «Московские суворовцы 80 лет со дня создания» Большую помощь в 

организации проведения этого мероприятия оказал Каменский Леонид Станиславович 

UA3DJ. 

- Одним из главных событий остается День рождения клуба. В 2024 году мы отметили 

его 32-летие. В апреле проведено ставшее уже традиционным соревнование, посвященное 

Всемирному Дню Авиации и Космонавтики и Дню рождения клуба.   Победители 

соревнований были награждены медалями и памятными сертификатами, сертификаты 

получили также участники соревнований, проведшие более 25 радиосвязей. В дополнение к 

этому молодежные коллективные станции и молодые участники соревнований получили 

памятные вымпелы «Aviaham Test – 2024», изготовленные по инициативе и за личные 

денежные средства Президента клуба, который также стал спонсором медалей для этих 

соревнований.  

Судейство соревнований обеспечил И.В. Гетьман EU11EU, с чем блестяще справился. 

Результаты были очень быстро опубликованы и все награды разосланы Президентом клуба 

Власовым В.В. RN3YN.  

Хочется отметить, что в этом году Совет клуба взял курс на развитие молодежной 

политики клуба. В октябре этого года запланировано проведение еще одного клубного 

мероприятия – соревнований молодежных клубных коллективных станций ко Дню Учителя. 

Эти соревнования будут проводиться впервые. 

 Кроме этого, в целях популяризации радиоспорта и повышения интереса к нему у 

молодежи в Положениях о проведении всех дней активности клуба молодежные станции 

дают повышенное количество очков за проведение радиосвязей. Думаю, что подробнее о 

молодежной политике отчет будет предоставлен Труновым Р.А. RU3KO. 

 - Нельзя не отметить активность отдельных наших одноклубников, по инициативе 

которых организуются дополнительные дни активности с участием наших одноклубников. 

Это Александр Владимирович Курдемов R2ALE, который организовал и провел ряд 

выездных мероприятий в рамках программы «Памяти погибших Авиаторов». Также хочу 

отметить работу в Совете и клубе Дергоусова Игоря Евгеньевича R9VE. По его инициативе 

наши одноклубники приняли участие в ряде мероприятий, посвященных летчикам 

Кемеровской области «Герои России – гордость Кузбасса» и «Кузбасские Соколы». 

- Как и в предыдущие годы наши одноклубники активно участвовали в Мемориале 

«Победа-79», работая специальными позывными сигналами как лично, так и в составе 

команд в виде акции «Бессмертный Авиационный Полк»: 

 RP79AO – Авиаторы Отечественной; 

 EV79AB – Авиаторы Беларуси;  

 RP79WA -  Воины Авиаторы 

 YT79DP – День Победы; 

 RP79MP – Маршал Покрышкин; 

 RP79AR – Алексей Рязанов. 

 RP79GD - Григорий Долбенко; 

 RP79PR – Партизанское Радио; 

 RP79BR – Брянск; 

 RP79GL - Голубая Линия. 

Немного остановлюсь об участии в мероприятиях клуба Греческих и Сербских членов 

клуба. 

Кроме традиционных дней активности «Герои неба Сербии», которые проходят 

ежегодно в марте – июне, Сербская секция клуба в августе 2023 г. подготовила и провела дни 

активности, посвященные первой женщине пилоту «Первая женщина-пилот в Королевстве 

Югославии и Сербии - Даница Томич». 

Греческая секция клуба, которая сейчас состоит из трех участников, руководителем 

которой является Почетный член клуба «Пятый Океан» Полидорос Ставропоулос SV1AHH, 



продолжает очень активно участвовать в мероприятиях нашего клуба, также при этом 

активно предлагая и свои мероприятия.  

В октябре 2023 года проведены Дни активности, посвященные 52-летней истории 

«Олимпийских Авиалиний». Из Греции звучал специальный позывной сигнал SX52OA. 

В феврале 2024 года прошли Дни активности, посвященные памяти Никуса 

Куфудакиса, Диплом «Памяти SV1QA/SK». Из Греции звучал специальный позывной сигнал 

SX1QANK (Один год без Никуса Куфудакиса). 

В апреле 2024 года прошли новые дни активности, посвященные памяти греческим 

летчикам-участникам спасательной операции по борьбе с малярией в 1946 году «Malaria 

Control Flight». Из Греции звучал специальный позывной сигнал SX46SAP. 

И уже в сентябре этого года по инициативе греческой секции пройдут дни активности 

«5 лет в Клубе «Пятый Океан». Учрежден диплом «SX5FOC» Из Греции будет звучать 

специальный позывной сигнал SX5FOC. 

До конца этого года нам предстоит реализовать еще 8 мероприятий, в числе которых 

наиболее значимым, на мой взгляд, является празднование и проведение Дней активности, 

посвященным 110 лет Дальней авиации РФ. С получением специального позывного сигнала 

R110DAR. 

Уверен, что все мероприятия мы проведем как всегда на высшем уровне. 

 Одним из нововведений нашего клуба стало награждение по итогам года памятными 

сертификатами членов клуба, выполнившим за прошедший календарный год наибольшее 

количество дипломов серии «Мастер». Эта идея была предложена Совету клуба и 

реализована руководителем дизайн-группы Почетным членом клуба Игорем Гетьманом 

EU1EU. Электронные сертификаты за 2022 год разосланы победителям на адреса их 

электронной почты. Игорь Владимирович, являясь руководителем Белорусской секции клуба, 

как член Совета руководит дизайнерской группой. Под его руководством создаются и 

выпускаются все дипломы и сертификаты клуба, обеспечивается размещение дипломных 

программ и Положений о днях активности на радиолюбительских сайтах. Кроме этого, он 

сам очень активно участвует во всех клубных мероприятиях, одновременно являясь 

руководителем нескольких белорусских молодежных коллективных станций. Сегодня Игорь 

Гетьман является обладателем наибольшего количества дипломов серии «Мастер» нашего 

клуба. 

Кроме традиционных дней активностей регулярно, проводятся «круглые столы». За 

отчетный период проведено 57 «круглых столов». Не смотря на невероятно сложные условия 

прохождения в этом году из-за повышенной солнечной активности, а также попыток 

помешать проведению мероприятий со стороны наших украинских соседей, все КС 

проводились на высоком профессиональном уровне ведущим Г. Долбенко RA6ADQ. В 

отсутствие Геннадия огромную помощь в проведении КС оказали Николаенко Александр 

Васильевич R6BH, Киданов Алексей Николаевич RA6FCU, за что им большое спасибо. 

Материал для КС на протяжении последних лет готовил Власов Виктор 

Владимирович RN3YN. На КС у нас регулярно присутствуют около 50 членов клуба, а также 

другие радиолюбители, что говорит о постоянном интересе к мероприятиям клуба.  

Продолжает выпускаться клубный информационный бюллетень, в котором подробно 

освящаются все мероприятия, проводимые Советом. В отчетном периоде было выпущено и 

разослано 6 информационных бюллетеней.  

В отчетном периоде было проведено 40 заседаний Совета клуба, на которых 

обсуждались вопросы деятельности клуба и принимались по ним решения.  

За личное активное участие в работе клуба трем нашим одноклубникам в отчетном 

периоде по представлению Президента клуба решением Совета присвоено звание «Почетный 

член клуба «Пятый Океан» с вручением памятного сертификата удостоверения и знака 

«Почетный член клуба «Пятый Океан». Таким званием в 2024 году были удостоены 

Курдемов Александр Владимирович R2ALE, Уткин Олег Васильевич R2ANX и Сизов Сергей 

Валерьевич RW3YS. 

Знак «Почетный член клуба «Пятый Океан» был утвержден решением Совета клуба, 

изготовлен в необходимом количестве и вместе с наградным удостоверением разослан всем 

Почетным членам клуба. 



Клуб «Пятый океан» продолжает активно взаимодействовать с Союзом 

радиолюбителей Вооруженных Сил. Ответственным за это направление работы в Совете 

является Президент СВРС Почетный член клуба Сергей Викторович Смирнов. Основным 

способом взаимодействия является проведение совместных дней активности наших клубов в 

течение каждого года. Это включает в себя заблаговременное планирование и своевременное 

оповещение радиолюбителей о предстоящих днях активности, для чего используются 

возможности сайтов Клуба и СРВС, а также радиотехнического форума. В целом, это 

значительно расширяет круг участвующих радиолюбителей, их возможности получения 

специальных дипломов и памятных знаков, а также расширяет их представление об 

историческом значении памятных дат.  

 Говоря об организации взаимодействия клуба с другими радиолюбительскими 

союзами и организациями нельзя не отметить охлаждение отношений Союза 

радиолюбителей России в лице его действующего Президента с нашим клубом. В октябре 

2023, а затем повторно несколько месяцев спустя в адрес Президента СРР было направлено 

новое Соглашение о взаимодействии клубов и совместном проведении мероприятий. Однако 

на наше предложение подписать это Соглашение ответа не поступило до настоящего 

времени. С неожиданными трудностями мы также столкнулись по попытках получить 

специальные позывные сигналы к дням активности, посвященным 80-летию основания 

Московского Суворовского училища и оного позывного к Мемориалу «Победы». При этом 

руководство СРР даже не утрудило себя написание ответа с объяснениями причин отказа в 

выдаче позывных. Хочется надеяться, что это лишь недоразумение, и при получении 

специального позывного к Дню дальней авиации ситуация не повторится. 

  К одному из важнейших мероприятий клуба в отчетном периоде хочу отнести 

проведение в марте 2024 года внеочередной конференции клуба о внесении изменения в 

Устав клуба в части редакции пункта 9.1 Флаг клуба. В интерактивном участии в 

конференции приняли участие 70 наших одноклубника. Решением абсолютного 

большинства (67 голосов из 70) внесены изменения Устав клуба. 

Я считаю и с уверенностью могу сказать, что сегодня в действующем Совете клуба 

собрались истинные единомышленники - сплоченная и дружная команда, которая планирует 

и проводит все клубные мероприятия, обеспечивая их информационное и документальное 

сопровождение. Думаю, что и в дальнейшем все поставленные задачи Совет клуба выполнит 

в полном объеме. 

Завершая свой доклад, хочу поблагодарить всех членов Совета клуба, активно 

работающих по выполнению клубных задач. 

Работу Совета клуба за отчетный период предлагаю оценить на 

«удовлетворительно». Спасибо за внимание. 

 

RN3YN: Есть вопросы по докладу, замечания?  

Вопросов нет. 

 

2. RN3YN: Следующий вопрос повестки Конференции «Доклад казначея клуба о 

расходовании финансовых средств за истекший период». 

Слово для доклада о расходовании финансовых средств за истекший период 

предоставляется казначею клуба Антонову Дмитрию Александровичу R9OCP. 

 

R9OCP: зачитал доклад о расходовании финансовых средств за период с августа 2023 по 

август 2024 года. 

 

RN3YN: прошу задавать вопросы по отчету казначея клуба. 

Вопросы есть? – Нет 

Предлагаю утвердить данный отчет (приложение), ставлю данный вопрос на голосование. 

Голосование: ЗА - 8 

ПРОТИВ - 0 

ВОЗДЕРЖАЛИСЬ - 0 



Для окончательного утверждения отчета – он будет представлен членам клуба 

отдельным решением.  

 

3. RN3YN: Следующий вопрос в повестке дня «Выступления в прениях» Для 

выступления в прениях на начало конференции записалось – 2 человека. Напоминаю, что 

регламент ограничивает выступления до 5 минут. 

Выступающих в прениях участников Конференции прошу дополнить все, что было упущено 

и дать оценку работе Совета в отчетном периоде, напомню, что оценку можно дать только 

«удовлетворительно» или «неудовлетворительно».  

 

Слово для выступления в прениях предоставляется: 

1. И.В. Гетьману - EU1EU 

Учитывая малое время на прения, буду краток. Хочу выступить как руководитель 

редколлегии Дизайн-группы клуба. 

 - Клубом только в 2024 году проведено 28 дней активности (далее – ДА). Напомню, 

что ДА - это заранее продуманность мероприятия, подготовка макета дипломов, включая 

классы, и подготовка Положения о ДА. Всё это делается несколько дней и утверждается на 

Совете Клуба членами Совета. 

 Из вышесказанного, только в этом 2024 году было подготовлено и активировано почти 

150 дипломов для дней активности, а также подготовлены дополнительные сертификаты - 

это и Сертификаты членов клуба и Почетных членов клуба. И здесь хочу подчеркнуть 

огромное сотрудничество и работу в нашей редколлегии Дизайн-группы клуба RN3YN 

Виктора Владимировича и RV3YR Виктора Николаевича. 

 Также специально для экспедиций клуба, изготовлены Дипломы. Благодарность 

R2ALE Александру Владимировичу за активность и развитие программы «Памяти погибших 

авиаторов». 

Хочется поблагодарить R9VE Дергоусова Игоря Евгеньевича за большую работу по 

созданию дипломов и проведению мероприятий совместно с нашим клубом. 

 Также Благодарность R2ALE Александру Владимировичу за идею изготовить 

несколько новых флагов клуба с новым дизайном и помощь в получении этих флагов. 

 Постоянная работа по подготовке и проведению ДА с секциями клуба. Наиболее 

активные и живые - Греция и Сербия. Учитывая политический прессинг в Греции и Сербии, 

считаю, что работа секций делается на высоком уровне! Благодарен руководителям секций - 

Греция SV1AHH Polydoros Stavropoulos, Сербия YT1T Томич Живота. 

Дипломы по теме СВО. Диплом сделан, подготовлен. Дизайн оригинальный и по 

отзывам - впечатляет и дает положительные эмоции. Благодаря Совету клуба - диплом 

доставлен и в подразделения СВО. Уверен, больше и подробней может рассказать Александр 

R2DYN. 

Мы ежегодно проводим наш клубный Contest - в этом году также проводили, и как 

показал результат - мероприятие прошло хорошо. Благодарю RV3YR Виктора Николаевича за 

специальный софт-программу для обработки и подведения результатов. Огромное спасибо за 

спонсорскую помощь RN3YN Виктору Владимировичу за закупку медалей и призов и 

рассылку призерам. Сертификаты сделаны и высланы. 

 В наших ДА мы отмечаем активность наших одноклубников специальными 

дипломами и, в частности, дипломами с классностью и отметкой «Мастер». Это показатель 

активности одноклубника в мероприятиях клуба. 

Вот кратко результаты только за это лето. Летом проведено 9 ДА 

Диплом «Мастер» получили: 

EU1EU - 9 

LZ3DC - 6 

RA2FU - 1 

Дипломы первого класса получили: 

RN3YN - 9 

R6BH - 5 

R6DBT - 2 



YT1T - 2 

RA6ADQ - 1 

 Таким образом, считаю, что мы должны выделать активных одноклубников. На сайте 

продолжим публикацию наших активных одноклубников, получавших дипломы «Мастер» в 

Днях Активности. Уверен, будет уместно расширить списки и активаторов, получивших 

дипломы 1 класса - это по результатам года. 

 Давая оценку работе Совета клуба, необходимо учитывая степень активности 

одноклубников - подходить к репликам, предложениям или комментариям селективно, ставя 

в приоритет слова от наиболее активных одноклубников. 

Если человек неактивен в ДА, в работе клуба от него нет никакой помощи и 

предложений по улучшению работы, то необходимо считать комментарии таких 

одноклубников с низким приоритетом и поднимать сразу вопрос: «Что Вы конкретно сделали 

для работы клуба?». Важны не просто критика, а конкретные предложения и работа в 

реализации предложений. 

 Работу Совета и Президента клуба хотел бы оценить, как хорошую плюс, плюс, плюс. 

Но ввиду отсутствия такого пункта оценки, считаю работу удовлетворительной. 

 

Слово для выступления в прениях предоставляется: 

2. А.В. Курдемову - R2ALE  

Очень быстро прошёл год с предыдущей конференции нашего клуба. Все это время 

продолжается программа "Памяти погибших авиаторов". За это время подготовлено и 

проведено 2 экспедиции по этой программе. К ним разработаны дипломы в стилистике 

клуба. Все их получившие отмечали высочайшее качество дизайна дипломов, за что 

огромное спасибо нашей дизайнерской группе. Обе экспедиции были проведены силами 

нашего клуба. Первая экспедиция была проведена в Московской области в формате 

выходного дня, участвовали R2DYN, Александр Снежневский и R2ALE Александр 

Курдемов. По условиям прохождения, было проведено около 300 связей, Вторая экспедиция 

работала из Ленинградской области и Карелии - было проведено около 500 связей. Работа 

проводилась в полевых условиях. Первое место работы - окрестности города Волхов, район 

Плеханово, где с 1941 по 1944 годы базировался 29-й, в дальнейшем - 154-й гвардейский 

Волховский истребительный авиаполк, Ленинградского фронта. Второе - окрестности д. 

Совдозеро, Суоярвского района Карелии, с места захоронения экипажей летчиков 668 

Штурмового Авиаполка, не вернувшимся из боевых вылетов при освобождении Суоярвского 

района в годы Великой Отечественной войны в августе 1943 г. По результатам поездок 

получен практический опыт организации таких экспедиций в рамках программы. Также 

планируется экспедиция на осень, о чем конечно сообщим на нашем сайте.  

По решению прошлой конференции, дизайнерская группа доработала флаг нашего 

клуба. За это время изготовлено и получено членами клуба 10 флагов разных форматов - от 

15х22 до 105х70 см. Изготовлено 4 флага большого размера 150х90 см. Работа и дальше 

будет продолжена, заявки собираются и по мере комплектования заказов, они будут 

выполняться и рассылаться всем заинтересованным членам нашего клуба. 

Считаю работу Президента клуба и Совета клуба удовлетворительной. 

 

Слово для выступления в прениях предоставляется: 

3. В.Л. Ефремову – UA3RA 

Мне хотелось рассказать вкратце о молодёжных коллективных радиостанциях города 

Тамбова. 

R3RA — это молодёжная радиостанция при радиокружке Тамбовского 

многопрофильного кадетского корпуса имени космонавта Дёмина. Радиостанция открыта 

согласно лицензии 30.12.2014 года. Нам уже почти 10 лет и можно подвести какие-то итоги. 

Сначала, для подогрева интереса, в основном «играли» проводя радиосвязи на 

«портативках». Затем сели за рабочее место оператора и изучили IC-718. Эфир пошел 

относительно легко. Через год ребята смогли принять участие в детских соревнованиях. И в 

«Снежинке» удалось показать лучший результат в России. Трое ребят выполнили норматив 

КМС. Это было хорошее начало. Далее по 3-5 разрядников в год. Радостное событие было, 



когда нас приняли в клуб «Пятый океан». В данный момент мы выиграли грант Союза 

радиолюбителей и формируем заказ на дополнительную аппаратуру для радиокружка. 

Планируем освоить цифровые виды. 

      RA5R — это радиостанция при организации молодых инвалидов «Аппарель». В 2016 

году членами организации было решено открыть новое (кроме танцев на колясках) 

направление — любительская радиосвязь. Меня попросили открыть радиостанцию и 

возглавить это направление. Радиостанция стала популярным занятием. Приходят работать 

взрослые и дети. Через несколько лет поехали на очные соревнования в Щёлково. Ребята с 

удовольствием общались с радиолюбителями из других регионов. А два года назад на очных 

соревнованиях в Тамбове наш инвалид (без рук) выполнил норматив Кандидата в мастера 

спорта (КМС). По согласованию с судейской коллегией Роману помогали вести журнал. 

Подобный случай вселил уверенность в остальных наших спортсменов. Сейчас мы строим 

антенну для проведения радиосвязей через спутники. Мечтаем связаться с космонавтами на 

МКС.  

     Работу Совета оцениваю, как «удовлетворительно». 

 

Слово для выступления в прениях предоставляется: 

4. В.Н. Бородин – RV3YR 

1. Оценка работы Совета. Подбор команды Совета очень удачный. Каждый исполняет 

свои обязанности в полную силу. Правда в этот раз немного удивил блок «молодежной 

политики», за который отвечает в Совете RU3KO.  

Почему-то не была предоставлена информация на Конференцию, что, замечу, впервые. 

Роман всегда готовил мне материал и основательно освещал ход молодежной политики в 

клубе. На Совете необходимо это выяснить. 

2. В своем докладе Президент RN3YN сказал, что не заключение с нашим клубом 

договора о сотрудничестве, считает «случайным недоразумением»" (цитата из доклада). Не 

соглашусь, это не так. Это умышленное игнорирование работы, проводимой активными 

клубами и нашем в т.ч. Имеется информация, что СРР в лице Президента не заключил ни 

одного договора ни с одним клубом. Почему? Ответа до сих пор нет. Кроме того, с 

руководством СРР нет никакой обратной связи. Не отвечают ни на письма, ни на телефонные 

звонки. Такой реакции никогда от СРР не было. Бывший Ответственный секретарь В.И. 

Феденко мгновенно отвечал на письма и звонки. 

3. Очень острым остается вопрос о Ревизионной комиссии клуба. И надо что-то с этим 

делать. Куда пропал Председатель РК? Председатель РК Дмитрий R2AJ в очередной раз не 

предоставил Конференции никакой информации. На звонки и на письма не отвечает. 

Ситуацию спасает в очередной раз член РК Виктор UA3RA и казначей клуба Дмитрий 

R9OCP. Не хочу затрагивать вопрос, в какой степени каждый руководитель клуба занят 

реалом, но как бы не было, -  

клуб не должен от этого страдать. Незаменимых людей, как известно, нет. Не можешь 

работать - скажи об этом. 

 4. Считаю, что необходимо взять курс на усиление информации об активных членах 

клуба и руководителях клуба, постоянно говорить на КС и на сайте и инф. выпусках об 

активных, всячески поощрять таковых. Активно говорить и о тех, кто находятся в клубе 

баластом и пиарятся только размещением на QSL эмблемы клуба, при этом совершенно 

ничего не делая в клубе и даже не участвуя ни в одном его мероприятии. 

Предлагаю провести анкетирование в виде перерегистрации членов клуба, т.к. из 646 

числящихся в клубе лишь 205 оплатили взносы и то, из этого числа лишь 72 члена клуба 

приняли участие в Конференции, это с учетом коллективов. Эти цифры сильно удивляют.  

Предлагаю незамедлительно рассмотреть все эти вопросы на Совете клуба и принять 

решения. 

Работу Совета в отчетном периоде считаю удовлетворительной. 

 

RN3YN - Дополнение в прениях. 

Немного добавлю о молодежной политике. Всего в клубе состоят 17 коллективных станции, 

16 из них детские и молодёжные. EU1XA, EU1ZA, EV5SL, EW1ZR, EW1ZL, R3RA, R0AK, 



RA5AD, RA5R, RA6X, RK3DYB, RK3G, RK3IXB, RK3YWS, RO5F, RY1Y, RZ3QWE. 

Наиболее активными можно назвать станции – RA5AD, RZ3QWE, R3RA, R0AK, RK3DYB, 

RO5F, RK3YWS, EU1XA, EU1ZA, EW1ZR, EW1ZL. Эти коллективы принимают активное 

участие во всех ДА, посещают круглые столы. Коллективные станции RO5F, RK3DYB, 

RA5AD, R0AK, RK3G, R3RA– так же очень активны в различных соревнованиях других 

клубов и учредителей, особенно активны в юниорском направлении. 

 

RN3YN: Всех выступивших в прениях участников Конференции прошу направить свои 

доклады для включения в протокол Конференции. Все записавшиеся для выступления в 

прениях выступили – есть предложение подвести черту, прекратить прения. Ставлю вопрос 

на голосование. 

Голосование: ЗА - 8 

ПРОТИВ - 0 

ВОЗДЕРЖАЛИСЬ - 0 

 

4. RN3YN: Следующий вопрос повестки Конференции «Утверждение результатов 

голосования по анкетам, поступившим в комиссию до 20.08.2024 г.». Прошу председателя 

комиссии Бородина В.Н. RV3YR озвучить результаты голосования по анкетам. 

 

Выступил Бородин В.Н. RV3YR, озвучил результаты заочного голосования: 

- пп. 1 анкеты - оценка работы Президента клуба и Совета клуба в отчетном периоде 2023-

2024 годы: 

«удовлетворительно» - 72 

«неудовлетворительно» - 0 

- пп. 2 анкеты - оценка качества мероприятий, проведенных клубом в отчетном периоде 2023-

2024 годы: 

 «отлично» - 55 

 «хорошо» - 16 

 «удовлетворительно» - 0 

не проголосовал - 1 

- пп. 3 анкеты - оценка содержательности и качество оформления дипломов, выпущенных в 

отчетном периоде: 

«отлично» - 58 

 «хорошо» - 14 

 «удовлетворительно» - 0 

- пп. 4 анкеты - оценка организации и проведения круглых столов в эфире в отчетном 

периоде: 

«отлично» - 57 

 «хорошо» - 14 

 «удовлетворительно» - 0 

не проголосовал - 1 

 

RN3YN: предлагаю конференции утвердить результаты голосования по озвученным в 

анкетах вопросам, ставлю на голосование. 

Голосование:  ЗА - 8 

ПРОТИВ - 0 

ВОЗДЕРЖАЛИСЬ - 0 

RN3YN: предлагаю конференции утвердить оценку, данную работе Совета клуба и 

Президента в отчетном периоде как «удовлетворительную», вопрос ставлю на голосование. 

Голосование:  ЗА - 72 

ПРОТИВ - 0 

ВОЗДЕРЖАЛИСЬ - 0 

 

5. RN3YN: Следующий вопрос повестки Конференции «О членских взносах на 2025 

год». 



В связи с увеличением стоимости почтовых отправлений и расходов на изготовление 

QSL-карточек Совет клуба предложил Конференции установить размер членских взносов на 

2025 год в размере 500 руб. 

 Данный вопрос был включен в анкету для голосования. Прошу Председателя комиссии 

Бородина В.Н. RV3YR озвучить результаты голосования по анкетам. 

 

Выступил Бородин В.Н. RV3YR, озвучил результаты заочного голосования по данному 

вопросу: 

 «за» - 66 

 «против» - 1 

 «воздержался» - 5 

  Таким образом, большинством голосов заочного голосования принято решение об 

установлении размера членских взносов на 2025 год в сумме 500 (пятьсот) рублей. 

 

RN3YN: предлагаю конференции утвердить результаты голосования. Вопрос ставлю на 

голосование. 

Голосование:  ЗА - 8 

ПРОТИВ - 0 

ВОЗДЕРЖАЛИСЬ - 0 

 

6.  RN3YN: Следующий вопрос нашей Конференции «Разное». 

В данный раздел предложений для рассмотрения на Конференции не поступило. 

 

RN3YN: все вопросы повестки дня рассмотрены решены – у кого есть дополнение для 

раздела «Разное»? 

Вопросов нет. 

 

На этом Конференция свою работу завершила. 

Время 13:30 МСК. 

 

Председатель Конференции (ведущий)        В.В. Власов 

 

 

Секретарь Конференции           В.Н. Бородин 

 

 

 

 

 

 

 


